

Kammerorchester LA FOLIA Zürich

Gönnerverein

Jahresbericht 2019

Wie jedes Jahr trat das Kammerorchester La Folia im Berichtsjahr mit einem Sommerprogramm und einem Programm im Spätherbst je dreimal auf. Im Sommer musizierten wir mit dem Pianisten Benjamin Engeli: er spielte das Mendelssohn-Klavierkonzert in a-Moll. Das Orchester führte zudem Werke von Harald Genzmer, Hans Rott und Georges Bizet auf, zweimal in der Zürcher Wasserkirche und einmal in der Kirche Egg ZH. Es strömten etwas weniger Besucher in die Wasserkirche als frühere Jahre; der Besuch in Egg war dank intensiver Werbung der dort wohnhaften Brigitte Näf, die bei uns Bratsche spielt, sehr erfreulich.

Im November stand die sehr gut aufgenommene Uraufführung von «La jeune fille et la mort» unseres Stimmführers der 2. Geigen, Stephan Matthys, auf dem Programm, zudem Werke von Wassenaer, Roman, Händel und Mozart. Leider erkrankte unser Dirigent Mirion Glas, so dass Azat Fishyan als Konzertmeister dankenswerterweise einsprang und sowohl die November-Proben als auch die Konzerte leitete, eine Herausforderung für ihn, aber auch für das Orchester, die bravurös gemeistert wurde. – Aufführungsorte waren Fehraltorf, Uitikon (Benefizkonzert zugunsten der Kinderhilfe Uitikon) und die Kirche St. Anton in Zürich. Hier waren die Besucherzahlen gut, wenn auch etwas tiefer als in den Vorjahren.

Viele Mitglieder des Gönnervereins besuchten Konzerte des Orchesters und zeigten damit ihr Interesse und ihre Verbundenheit. Vielen Dank! Auch finanziell wurde das Orchester unterstützt, im Berichtsjahr mit CHF 5'000. Damit konnten die Kosten gut gedeckt werden; es resultierte ein kleiner Überschuss.

Der Vorstand war im vergangenen Jahr unter anderem damit beschäftigt, einen Anlass für Mitglieder des Gönnervereins und des Orchesters – die Besichtigung eines Geigenbau-Ateliers und Konzert mit Zvieri in Zürich-Oerlikon – vorzubereiten. Er fand erfolgreich im Januar 2020 statt, und ich werde im nächsten Jahresbericht darüber etwas schreiben.

Der Gönnerverein wurde kleiner. Sechs Einzel- und vier Paarmitglieder traten aus, teils aus gesundheitlichen Gründen, wegen Hinschied, Wegzug oder aus nicht genannten Gründen. Zudem gab es einen Wechsel von einem Paar- zu einem Einzelmitglied. – Ein Einzel- und ein Paarmitglied haben wir gewonnen. – Ende 2019 zählte der Verein 49 Einzel- und 28 Paarmitglieder.

Die Rechnung 2019 des Gönnervereins schliesst mit einem Verlust etwa in halber Höhe von 2018 und einem leicht reduzierten Vereinsvermögen ab. Die Rechnung kann beim Kassier Christian F. Scherer eingesehen werden; sie wird an der Vereinsversammlung aufliegen.

Zürich, 7. März 2020



Dietrich Pestalozzi, Präsident

Verein Freunde und Gönner des Kammerorchesters La Folia Zürich

Vorstand:

Dietrich Pestalozzi, Mühlehaldenstrasse 25, 8953 Dietikon, dietrich.pestalozzi@pestalozzi.com

Sabina Keller, Dolderstrasse 23, 8032 Zürich, sake@gmx.net

Christian F. Scherer, Im Zehntenfrei 19, 4102 Binningen, christian.frank.scherer@gmail.com

